

## OBAMA CONSUMA UN ACTO HISTÓRICO

# Cuba y Estados Unidos reabren embajadas después de 54 años

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles  
El presidente Obama anunció ayer la reapertura, después de 54 años, de una embajada en Cuba. El 20 de julio el secretario de Estado, John Kerry, viajará a La Habana para volver a izar la bandera de EE UU en lo que hoy es una oficina de la sección de intereses.

“En unos días más, el secretario Kerry viajará a La Habana para formalmente, orgullosamente, izar de nuevo la bandera americana”

El anuncio marca el avance definitivo de la apertura con Cuba, negociada en secreto durante 18 meses. La normalización de relaciones con el antiguo enemigo es parte crucial del legado de Obama a menos de dos años del fin de su mandato. PÁGINAS 6 a 8

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

### REPORTAJE

La prueba se concentrará en Brasil, EE UU y China

## Un único examen de español para el mundo

J. M. AHRENS, México  
Los 550 millones de hispanohablantes en todo el mundo podrán acceder a partir del próximo curso académico a un examen único e internacional que certifique el dominio del idioma, similar al disponible para el inglés con las pruebas de la Universidad de Cambridge. La medida fue presentada el martes por los Reyes de España en su visita oficial a México. El Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (Siele) constará de cuatro pruebas y se concentrará hasta 2018 sobre todo en tres grandes países: Brasil, con 120 centros de examen, Estados Unidos, con 100, y China, con 60. El certificado tendrá una validez de dos años. PÁGINA 28



Obama, ayer durante el anuncio del restablecimiento de relaciones diplomáticas con Cuba. / P. M. M. (AP)

El Palacio Salvo, en Montevideo, y el Barolo, en Buenos Aires, iconos del viejo esplendor

## Los gemelos separados del Río de la Plata

M. MARTÍNEZ / C. E. CUÉ, Montevideo / Buenos Aires  
A principios del siglo XX, cuando Argentina y Uruguay gozaban de una gran situación económica, el arquitecto italiano Mario Palanti diseñó y construyó dos edificios gemelos en las capitales de estos países. La idea original era que estas obras tuvieran sendos faros, cuya luz formara un puente so-

bre el Río de la Plata. Sin embargo, los faros nunca vieron la luz. El montevideano Palacio Salvo y el bonaerense Barolo fueron las obras más altas de Sudamérica hasta 1935. Hoy, el edificio argentino se mantiene en buen estado y se utiliza como lugar de oficinas, mientras que su hermano uruguayo está en plena decadencia. PÁGINAS 26 y 27



## Tsipras persiste en su desafío a Europa con el referéndum

Alemania advierte de que no volverá a negociar antes de que se realice la consulta

M.A. SÁNCHEZ VALLEJO / C. PÉREZ Atenas / Bruselas

Tras dar signos de que estaba dispuesto a claudicar y asumir las condiciones de los acreedores europeos para conseguir un nuevo rescate, el primer ministro de Grecia, Alexis Tsipras, confirmó ayer el referéndum convocado para el domingo y pidió a los griegos que votaran en masa contra un acuerdo con las instituciones europeas. La canciller alemana Angela Merkel dejó claro ayer que no negociará antes de que se produzca la consulta. PÁGINAS 3 a 5

## El 46% de los colombianos ya no apoya el proceso de paz

JAVIER LAFUENTE, Bogotá  
Por primera vez desde que en 2012 se inició el proceso de paz entre el Gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC, los ciudadanos son más partidarios de una solución militar al conflicto (46%, según una encuesta de Gallup), que de un acuerdo dialogado (45%). Los últimos atentados han minado la confianza en una solución, y los avances en las negociaciones son mínimos. PÁGINA 10

### ADEMÁS



## Chile se conjura ante una gran Argentina

Chile se aferra a su condición de anfitrión frente al gran momento de Argentina, ante la final de la Copa América el sábado. P32

La cadena comercial Macy's también repudia a Trump P10

Anthony Davis firma el mayor contrato en la NBA P34

México encarece la comida basura con impuestos P37